



Editorial

La Revista CAMBIO UNIVERSITARIO con los ensayos que en esta oportunidad presenta, nos sitúan en el devenir entre el país y la universidad, en medio de una situación de crisis que empuja los cambios que se precisan. Abrimos este número con un artículo de Pedro Vicente Castro Guillén, titulado: *El complejo tiempo del cambio histórico*, una reflexión de la situación de impaciencia y tensión que se vive en Venezuela ante la creciente necesidad de un cambio de gobierno. Indica el autor que el cambio histórico emprendió el camino de la restauración de la democracia en el país. Posteriormente Orlando Figuera Márquez, reflexiona acerca de la muerte de un niño venezolano que aún con su precaria salud, salió a protestar por la falta de medicamentos, ante la indiferencia de una parte de la población y la posición del gobierno venezolano de no asumir su responsabilidad a la espera de un milagro divino, el artículo se titula: *El tiempo de Dios ¿Hasta cuándo tanta indiferencia?* Posteriormente, Abraham Rivero Pérez escribe: *El dilema en Venezuela: plomo o paz*, allí el autor analiza la desproporcionada acción militar en Venezuela contra la población civil indefensa, desarmada, que clama por alimentos, medicinas y la restitución de sus derechos políticos, económicos y sociales. En el ámbito universitario Elsi Jiménez escribe sobre los *Rankings*

universitarios: ¿En qué mejorar? Es el caso de las Universidad Central de Venezuela que se posicionó en primer lugar entre las universidades venezolanas en el Ranking QS 2015, sin embargo, significó un descenso de 50 escaños con relación al año 2014. La posición de la UCV puede llevar de la satisfacción al autoengaño, del autoengaño al conformismo, del conformismo a la resignación. El quinto artículo de este número es el de Bernardino Herrera León titulado: *Hacia la renovación universitaria*, en este ensayo el autor expone las consecuencias que tiene para la universidad venezolana la no renovación de sus autoridades y propone un reglamento electoral universitario, además de una crítica a la representatividad de las autoridades universitarias actuales.